

EDITORIAL

¿A qué tasa de cambio el dólar es preocupante?

EL DÓLAR ESTÁ MUY CERCA DE ROMPER SU TASA DE CAMBIO MÁS ALTA, QUE SE DIO EL 11 DE FEBRERO DE 2016 CUANDO ALCANZÓ \$3.440. TODO ESTÁ SERVIDO PARA QUE SIGA EN ALZA, PERO ¿CUÁNDO PREOCUPA?

Los exportadores viven una auténtica fiesta por la tasa de cambio que ha alcanzado el dólar, días de vacas gordas que pueden no solo extenderse bien entrado el segundo semestre, sino que la devaluación del peso frente a la moneda estadounidense seguirá acenándose según lo predicen los expertos que se basan en el contexto internacional y la situación de la economía colombiana. La situación es de pláceme entre floricultores, bananeros, cafeteros y obviamente los petroleros, quienes se cuentan como los exportadores más grandes, pero de preocupación desde el punto de vista de los importadores no solo de materias primas para producir localmente, sino de quienes compran tecnología y los turistas que tienen programadas sus vacaciones en el exterior a medio año. Eso siempre pasa con la tasa de cambio que no deja nunca a todos felices, no obstante, es mucho más benéfico para el país y su balanza cambiaría que los empresarios, que tienen abiertos mercados externos, puedan producir en pesos devaluados y traer divisas en dólares, altamente apreciados.

Predecir qué puede pasar con la tasa de cambio es como intentar pronosticar el clima en el trópico, pero si existen temporadas anuales de bajas o muchas lluvias, y en el mundo cambiario se dan entornos y contextos que ayudan a entender cómo se mueve la tasa de cambio. En este momento, el petróleo está bajando, lo que ayuda a que el dólar siga su carrera alcista; las razones para que el crudo tenga esta tendencia es que los inventarios en Estados Unidos cayeron, afectando las perspectivas de demanda global. Los futuros de Brent cotizan a US\$67,76 por barril con una caída de 4,3%, mientras que los futuros del crudo West Texas Intermediate de Estados Unidos hicieron lo propio con 5% hasta US\$57,91 por barril. Por su parte, la Administración de Información Energética de

EE.UU. anunció que las reservas de petróleo alcanzaron sus niveles más altos desde julio de 2017 luego de que aumentaron en 4,7 millones de barriles en la semana terminada el 17 de mayo, hasta 476,8 millones de barriles. No se puede desconocer que el conflicto comercial entre China y Estados Unidos genera un miedo desbordado ante la posibilidad de una guerra de tecnología tras las sanciones a Huawei.

El dólar está en un precio de \$3.368,86, lo que representa un alza de \$27,9 frente a la Tasa Representativa del Mercado que se ubica en \$3.340,96, unos promedios altos y sensibles a que cualquier situación anómala dispare aún más la moneda estadounidense. Lo más probable es que en las próximas jornadas -dependiendo de las coyunturas políticas, comerciales y económicas locales y globales- la divisa supere los \$3.400, una suerte

HISTÓRICO DÓLAR AÑO CORRIDO



de referencia más que psicológica pues se habrá alcanzado una devaluación superior a 10%, lo que sería más que un punto de quiebre, si una señal de preocupación. El Banco de la República no ve una alarma con una devaluación de ese tipo, su preocupación se da si el peso de los alimentos importados en la canasta familiar afecte la variación de precios y la inflación registre niveles de más de 0,80% mensual. El tipo de cambio más alto de pesos por dólar sucedió el 11 de febrero de 2016, un nivel que no está muy lejos y que puede encender alarmas, depende de la óptica con que se mire y la duración del precio.

24 DE MAYO | HACE 50 AÑOS



1969



2019

- 1 Escogieron el sitio del alunizaje**
El desembarco a la luna por parte de una misión de la *Nasa* se verá desde la tierra. Esta es la misión espacial más importante en la historia de la humanidad.
- 2 Avalan integración del Pacífico**
Colombia, Bolivia, Chile, Ecuador y Perú, establecieron las bases para conformar un tratado internacional entre los países que conforman el eje andino.
- 1 Contratos de Huawei en alerta**
La guerra comercial que ha impulsado **Donald Trump** también ocasionó alertas en el país. Los contratos de las estatales con *Huawei* estarían en peligro.
- 2 Las megaobras de infraestructura**
Con la finalización del actual período, los cinco alcaldes de las ciudades principales dejaron varias obras en *stand by*. El metro de Bogotá es la más importante.

CRUCIECONÓMICO

HORIZONTALES: 1- Compañía colombiana que conmemoró el Día Mundial de los Océanos. 2- Anciano. Adverbio de lugar. 3- Rubio, rojizo. Libro bíblico. 4- Pieza que se pulsa para poner en acción un mecanismo. Costarricense. 5- Maleficio, hechizo. 6- Mamífero africano. 7- Culminación del placer sexual. 8- Símbolo del cesio. Número romano. Prefijo negativo. 9- Lista del Tío Sam. Suspendió algunos negocios con Huawei Technologies Co Ltd tras entrar en lista negra de Donald Trump. 10- Agata listada. Al... a punto. 10- Vencedores de la Batalla de los Cuernos de Hattin en 1187. VERTICALES: 1- Sede de la Versión 31 del Taller Construyendo País. Su relevo en grandes empresa alcanzó niveles récord en 2018. 2- Instrumento musical. Apellido. 3- Usar el arado. Aire en inglés. 4- Estudio de Dios. Símbolo del cromo. 5- Sufijo químico. Azuela. Madre de Urano. 6- Marley del reggae. Consejero de Constantino el Grande. 7- Contiene el Pentateuco. Cegato. 8- Departamento donde el Ministerio Tic inauguró un Centro de Transformación Digital Empresarial. Factor hereditario. 9- Reloj de pared. Sufijo diminutivo. 10- Francisco entre nos. Planta umbelífera.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1										
2										
3										
4										
5										
6										
7										
8										
9										
10										

RESPUESTAS: Horizontales: Postobón, p. abuelo, acá, soro, Baruc, tecla, tico, o, ajo, n.u, orgasmo, a, Cs, o, i, rm, EJA, Google, ónice, pelo, saracenos.

mperoni@hotmail.com

MENSAJES A LR

¿Confía en los pagos a través de plataformas web? ¿Por qué?

SANTIAGO ACOSTA. Si confío en los pagos por Internet porque son seguros y emiten el comprobante de pago.

SIMÓN GÓMEZ. Es lo mismo que hacer un pago con datáfono, la seguridad es muy buena, por lo tanto si confío en esta modalidad de pago.

JUAN FELIPE SÁNCHEZ. Si confío en los pagos a través de plataformas web.

LUIS FELIPE TORO. Depende de la plataforma que utilice, sin embargo confío en las grandes empresas.

facebook.com/larepublica.co | larepublica_co | @larepublica_co



Escuche el podcast de la editorial

PERSONAJE DEL DÍA



ÁLVARO PIMENTEL
PRESIDENTE EN ITAÚ COLOMBIA

El presidente de *Itaú* en Colombia, **Álvaro Pimentel**, informó que la compañía entregará cuentas 100% digitales. Este es uno de los avances tecnológicos más importantes para la entidad, que ya cuenta con dos años de operación en el país.



DIRECTOR GENERAL: FERNANDO QUIJANO VELASCO

GERENTE GENERAL: SERGIO QUIJANO LLANO

FUNDADORES: MARIANO OSPINA PÉREZ / JULIO C. HERNÁNDEZ (1 DE MARZO DE 1954)